

ふるさとの
文化財探訪

第87回

小藩分立の影響を受けた県民性と郷土

大分の地名の由来は、北九州六ヶ国（豊前、豊後、筑前、筑後、肥前、肥後）を支配する大名の大友宗麟の“大”と彼の息子（義統）の無能ゆえに秀吉により改易され、秀吉の家臣に与えられ、閑ヶ原の戦いの時、黒田如水や加藤清正に荒らされ、関ヶ原には家康の家臣達に恩賞として細かく分封されました。

このように大分の歴史は、宗麟時代の大好きな國と江戸時代の十四もの小藩分立という小さく分けられるものとなつた。そこで県民性として小さく狭い所で察する所となりました。

まず、秀吉の家臣に与えられ、閑ヶ原の戦いの時、黒田如水や加藤清正に荒らされ、関ヶ原には家康の家臣達に恩賞として細かく分封されました。

このように大分の歴史は、宗麟時代の大好きな國と江戸時代の十四もの小藩分立という小さく分けられるものとなつた。そこで県民性として小さく狭い所で察する所となりました。

それで大分県民は県内では大成できないが、県外へ出ると解放されたように伸び伸びと大活躍できる人が現われる。それ故に大分県では教育に入れたのか格となり、赤猫根性という他人の足を引つ張ったり、出る杭は打つ的偏屈なものとなつた。

それで大分県民は、中津藩出身の福澤諭吉は、明治を万里という有名人が輩出され、大思想家として三浦梅園が國東半島安岐に産まれた。中津藩出身の福澤諭吉は、明治を



文化財調査員 佐藤頼久
号 参照

大分の地名の由来は、北九州六ヶ国（豊前、豊後、筑前、筑後、肥前、肥後）を支配する大名の大友宗麟の“大”と彼の息子（義統）の無能ゆえに秀吉により改易され、秀吉の家臣に与えられ、閑ヶ原の戦いの時、黒田如水や加藤清正に荒らされ、関ヶ原には家康の家臣達に恩賞として細かく分封されました。

このように大分の歴史は、宗麟時代の大好きな國と江戸時代の十四もの小藩分立という小さく分けられるものとなつた。そこで県民性として小さく狭い所で察する所となりました。

まず、秀吉の家臣に与えられ、閑ヶ原の戦いの時、黒田如水や加藤清正に荒らされ、関ヶ原には家康の家臣達に恩賞として細かく分封されました。

このように大分の歴史は、宗麟時代の大好きな國と江戸時代の十四もの小藩分立という小さく分けられるものとなつた。そこで県民性として小さく狭い所で察する所となりました。

それで大分県民は、中津藩出身の福澤諭吉は、明治を万里という有名人が輩出され、大思想家として三浦梅園が國東半島安岐に産まれた。中津藩出身の福澤諭吉は、明治を

幸せになろうね

人権



No.299



オリンピックと女性

1896年の近代オリンピック第1回アテネ大会では、女性の参加は認められていませんでした。女性の参加は第2回のパリ大会から認められたそうです。それでも大会出場選手997名のうち、女性は約2%のわずか22名でした。

日本人選手が初めて参加したのは、第5回ストックホルム大会です。しかし、日本人女性選手が参加するのは第9回アムステルダム大会で男性42名に対して女性は人見絹枝選手1名のみでした。

社会教育課

シリーズ 「障がい福祉」 ⑦〇

障がい福祉にかかる事業所・施設の紹介

放課後等デイサービス てくてく

●お問い合わせ 健康福祉課 ☎ 76-3821

令和2年6月に児童福祉法に基づく、障がいのある就学児童を対象とした「放課後等デイサービス事業所」として玖珠町（大字帆足）に開設されました。

こどもたちが安心して過ごせる居場所づくりを目指し、こどもたちの“こころ”に寄り添いながら発達を支援しています。



「放課後等デイサービス てくてく」についてのお問い合わせ

〒879-4403 玖珠町大字帆足256番地の5
NPO法人 放課後等クラブてくてく
(☎ 0973-77-2650)

放課後等デイサービス事業

学校に就学しており、授業の終了後または休業日に支援が必要と認められた障がいのある児童・生徒に対して、必要な訓練、社会との交流の促進などの支援を行います。



町長コラム
とびらをあけて
九重町長 日野 康志
Vol.17

さて、昨年開催予定だった「第5回山の日記念全国大会」が延期され、本年度開催されます。山に感謝する日として制定された祝日として、8月11日に九重町で記念式典と記念行事が文化センターで、歓迎フェスティバルが長者原園地にてそれぞれ開催されます。「山に遊び恵みをいただく」をテーマに、石丸謙二郎さん（俳優）、芹洋子さん（歌手）、三浦豪太さん（プロスキー）、工藤夕貴さん（女優）、南谷真鈴さん（探検家）などの皆さんが参加して頂きます。全国大会が九重町に来ますので、住民の皆さんもぜひ参加して「山の日」を楽しみましょう。

また、本年は佐世保市と九重町の姉妹都市提携30周年を迎えます。佐世保市との交流のあゆみは、この町報にも掲載していますのでそちらをご覧ください。先人たちが築いていただいた礎を基に、今後の友好交流をさらに発展していくためにも、一つの節目としてこの提携30周年の記念行事は大切なものです。今回は、九重町で開催されますので、コロナ禍の中ではございますが、感染対策を取りながら実施して参ります。

コロナや豪雨災害は、多くの人々に傷跡を残していますが、新しく生まれるものもあります。厳しい時ですが、お互いが支え合い助け合える社会をもう一度創らなくてはなりません。人口が減少しても、持続可能な社会を創らなければなりません。ピンチをチャンスに変える、言葉は簡単ですが実行することは大変です。しかし大変な事だからこそ、やりがいもあります。多くの仲間と共に、これから九重町へ、新たな九重町へ突き進んで参りましょう。

